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5ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas 

Local: Sede do Parque Estadual do Tainhas 
Endereço: Estrada do Passo do S - Jaquirana 

Data: 07/11/2019 
Participantes: Lista de presença em anexo 

PAUTA 

1. Abertura da Assembleia, aprovação da ata da reunião anterior; 
2. Plano de Manejo: 

a. Diretrizes e aporte da SEMA para revisão dos Planos de Manejo; 
b. Encaminhamentos quanto ao Plano de Manejo do PE Tainhas; 

3. Uso Público: Cadastro de atividades e sinalização. 
4. Informes e parcerias: Reunião aberta com moradores e proprietários (23/11) e Passeio 

Ciclístico (08/12). 
5. Regularização Fundiária: 

a. Apresentação do Plano de Priorização de Aquisições 
b. Apresentação de Procedimentos e Metodologias de avaliação e aquisição de áreas 

(Representantes da Coordenação de Regularização Fundiária da Divisão de Unidades de 
Conservação e da Subsecretaria de Patrimônio do Estado) 

ATA 

1 Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às 09 horas, na Sede do Parque Estadual 
2 do Tainhas, em Jaquirana, reuniram-se os conselheiros, conforme lista de presença em anexo, para a 

3 5ª Assembleia Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas. A Gestora do 

4 Parque, Ketulyn, agradeceu a presença de todos e apresentou a pauta e proposta de trabalho da 

5 Assembleia. Iniciou contextualizando o papel do Conselho e a necessidade do mesmo estar 

6 apropriado do Plano de Manejo. Cita que o PE Tainhas é um dos cinco Parques prioritários para 

7 implantação por parte do Governo do Estado, necessitando adequar os instrumentos de gestão. Cita 

8 que o plano de manejo esta desatualizado e não atende as demandas atuais da unidade de 

9 conservação, como o uso público e o manejo de campo. Sobre elaboração dos Planos, apresenta a 

10 atual forma de trabalho da SEMA e a aproximação com a metodologia atualmente utilizada pelo 

11 ICMBio (IN 07/2017 e Roteiro Metodológico ICMBio). Em grupos menores os conselheiros 

12 discutiram sobre a necessidade de revisão do Plano de Manejo (para quando, o que precisa e que 

13 passos podem ser dados). Houve consenso que a revisão é urgente e que são necessários recursos 

14 financeiros e equipe técnica. Foi definida que será feita uma recomendação do Conselho indicando a 

15 necessidade da revisão, a ser encaminhada as instâncias superiores da SEMA, vislumbrando também 

16 a solicitação do recurso financeiro e do apoio técnico da Secretaria. Foi definido um grupo de 

17 trabalho que se reunirá dia 10 de dezembro na Sede do Parque para conhecer e definir a metodologia 

18 da revisão, se será geral ou pontual para poder estimar os custos e encaminhar a moção, o analista 

19 ambiental do ICMBio Rodrigo Cambará Printes será convidado a expor mais detalhadamente a 

20 metologia utilizada na revisão do Plano da Flona de São Francisco de Paula, que poderá ser similar à 

21 a adotada pelo Tainhas. A mesma deverá ser aprovada pelo conselho na reunião de março. Ketulyn 

22 fala sobre o projeto de sinalização a ser implantado e a necessidade de normatização da visitação. Foi 

23 apresentado ao Conselho o Plano de Priorização da Regularização Fundiária. Após, com a 

24 participação dos responsáveis da SEMA e da SMARH pelo processo de avaliação, foi explanada 
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25 sobre a metodologia de avaliação, resultados obtidos e trâmites dos processos, destacando a 

26 necessidade de atender a regularização da área, destacando a certificação do INCRA . Os 

27 conselheiros fizeram colocações sobre valores, ressaltando a necessidade de considerar o valor 

28 cênico das áreas junto aos principais atrativos turísticos do Parque. Foi colocado que alguns valores 

29 de referência estão desatualizados. Foi acordado que o representante dos proprietários vai reunir e 

30 repassar algumas informações que podem auxiliar na reconsideração dos valores. Os avaliadores se 

31 comprometeram a receber e avaliar esses dados, o que poderá acarretar em reajuste de valores. Foi 

32 combinado que nas próximas semanas retornarão para região para rever a pesquisa de mercado. 

33 Ketulyn informou as datas da reunião com os proprietários e do evento ciclístico, alguns conselheiros 

34 se disponibilizaram à ajudar. A próxima reunião será dia 19 de março de 2020, em local a definir. 

35 Nada mais havendo a tratar, eu, Ketulyn Füster, lavro a presente ata que será assina por mim como 

36 presidente do Conselho, após aprovação em Assembleia. 
 

 

Aprovada em 19 de novembro de 2020. 
 

 

 

 
 

Ketulyn Füster Marques 
Presidente do Conselho 
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